



Markterkundungsreise Usbekistan Landtechnik

Taschkent/Usbekistan, 29.05.2017 – 02.06.2017

Ergebnismitteilung

Im Auftrag des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) führte die IAK Agrar Consulting GmbH vom 29.05.2017 bis 02.06.2017 eine **Markterkundungsreise** für deutsche Unternehmen aus dem Bereich Landtechnik nach Usbekistan durch. Ziel der Außenwirtschaftsförderung des BMEL ist die Unterstützung klein- und mittelständischer Unternehmen der deutschen Agrar- und Ernährungswirtschaft.

Projekthintergrund und Projektverlauf

Mehr als 60 % der usbekischen Wirtschaft hängen mit dem Anbau bzw. der Verarbeitung landwirtschaftlicher Produkte zusammen. Auf einer Fläche von 32 Mio. ha werden heute 3,1 Mio. Tonnen Baumwolle, 7 Mio. Tonnen



Bildnachweis: IAK Agrar Consulting GmbH

Getreide, 18,2 Mio. Tonnen Obst und Gemüse produziert. Ca. 12 Mio. Rinder und mehr als 20 Mio. Ziegen und Schafe werden ebenfalls auf dieser Fläche gehalten. Eine schnell wachsende Bevölkerung und die Nachfrage nach exportfähigen Lebensmitteln zwingen usbekische Agrarproduzenten, ihre Produktivität zu steigern. Im Rahmen der sogenannten Action Strategy Usbekistan 2017-2021 wird der Agrarsektor etappenweise modernisiert, um dieses Ziel zu erreichen. Insbesondere steigt das Interesse an der Einfuhr hochqualitativer Landmaschinen, Bewässerungsanlagen, Verarbeitungsmaschinen und an der Qualifizierung der Landwirte.

Die 5-tägige Reise richtete sich an deutsche Unternehmen aus dem Bereich Landtechnik, die sich über den usbekischen Markt informieren und auf dieser Grundlage entscheiden wollen, ob sich ein Markteintritt lohnt.

An der Markterkundungsreise nahmen 11 deutsche Unternehmen aus der Produktion bzw. dem Handel auf den Gebieten Transportfahrzeuge, Geräte zur Bodenbearbeitung, Aussaat- und Erntetechnik, Anbaufahrzeuge für Traktoren, Fütterungs- und Reinigungstechnik, Hygiene- und Agrarfolien teil. Neben den Informationen über die Einfuhrchancen und mögliche Unternehmertätigkeit erhielten die Teilnehmer Einblicke in die wichtigen Markt- und Branchenbesonderheiten des usbekischen Marktes.

Projektergebnisse

Die Teilnehmer der durch das BMEL geförderten Markterkundungsreise lernten die gegenwärtige politische und wirtschaftliche Lage Usbekistans kennen. Etablierung des Viehzuchtkomplexes, Gründung gemeinsamer Unternehmen für die Verarbeitung von Fleisch-, Geflügel- und Fischprodukten und Organisation der Futtermittelherstellung sowie Ausstattung der Unternehmen mit hochmodernen Anlagen sind derzeit die erfolgversprechenden Bereiche für die Zusammenarbeit mit deutschen Partnern. Neben den positiven wirtschaftlichen Veränderungen konnten die Teilnehmer klar erkennen, welche Herausforderungen auf sie warten, wenn sie auf dem usbekischen Markt unternehmerisch tätig werden.



Bildnachweis: IAK Agrar Consulting GmbH

Die neuesten Lösungen und Technologien der deutschen Landtechnikbranche wurden auf der Netzwerkveranstaltung am 31.05.2017 vorgestellt. Diese Veranstaltung bot für alle Teilnehmer eine ausgezeichnete Gelegenheit, ihre Interessen und Wünsche direkt zu kommunizieren. Aus Usbekistan nahmen 65 Unternehmer daran teil.

Insgesamt 7 Betriebsbesichtigungen (landwirtschaftliche Betriebe, Landmaschinenhersteller, Hersteller von Anhängern bzw. Sondermaschinen) und der Besuch der Internationalen Messe wurden durchgeführt. Abgerundet wurde das Programm durch 9 Vorträge und 4 Rundtischgespräche.

Rückmeldung der teilnehmenden Unternehmen

Die Reise entsprach den Erwartungen der Teilnehmer und wurde als sehr positiv eingestuft. Die Teilnehmer stellten fest, dass der usbekische Markt moderne Technologien und die Lokalisierung deutscher Maschinen in Usbekistan verlangt. Die Branchenkompetenz, Betreuung und Beratung

sowie die Reiseorganisation durch die IAK Agrar Consulting GmbH wurde von den Teilnehmern als sehr gut bewertet. Alle Unternehmen fanden diese BMEL-Reise sehr wichtig, um einen neuen Markt zu erschließen, und zeigten großes Interesse an einer weiteren Geschäftsreise.

Weitere Unternehmerreisen und Informationsveranstaltungen 2017/2018

Die aktuelle Übersicht über alle anstehenden Unternehmerreisen und Informationsveranstaltungen für die Agrar- und Ernährungswirtschaft im Rahmen der BMEL-Exportförderung ist zu finden auf der **Website:** www.agrarexportfoerderung.de/unternehmerreisen/

Kurzprofil der IAK Agrar Consulting GmbH

Die IAK ist eine private, unabhängige Unternehmensberatung im landwirtschaftlichen Sektor und betreut aktuell mehr als 180 Unternehmen deutschlandweit und auf internationaler Ebene. Seit 1981 werden Unternehmen, Verbände, Verwaltungen und Organisationen dabei unterstützt, eine Vielzahl an Themen im Blick zu behalten: von nachhaltiger Landwirtschaft bis zum Risikomanagement, vom Nutzen technischer Innovationen bis hin zur Investition, von der Optimierung interner Betriebsabläufe bis hin zur Einhaltung EU-weiter Anforderungen. Im Bereich Internationale Zusammenarbeit arbeitet die IAK im Auftrag öffentlicher Geber: BMEL, GIZ, EU, Weltbank u. a. im Bereich Landwirtschaft und ländliche Entwicklung.

Website: www.iakleipzig.de

Kooperationspartner im Projekt: CCI of Uzbekistan

Die CCI ist ein zuverlässiger Partner für kleine Unternehmen und unterstützt mit den Dienstleistungen und Förderungen die Entwicklung des Unternehmertums in Usbekistan. Die CCI hat landesweit 14 territoriale Vertretungen, 127 Informations-, Beratungs- und Businesszentren, 14 Schiedsgerichte und 3 Zentren für Personal-schulung. Die CCI Usbekistan verfügt über langjährige Erfahrungen im Bereich Organisation, Durchführung und Betreuung von Delegationsreisen.

Website: www.chamber.uz

IAK Agrar Consulting GmbH – Leipzig, 23.06.2017